

POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

Tournée républicaine : de Gamba à Omboué

DANS ces deux localités, le numéro un gabonais a été célébré par des populations enthousiastes et heureuses de le retrouver. Il a donc eu droit, comme partout où il est passé, à un accueil des grands jours.

René AKONE DZOPE
Port-Gentil/Gabon

PORT-GENTIL et Mpaga ont donné le ton jeudi. Hier, Gamba (département de Ndougou) et Omboué (département d'Etimboué) ont à leur tour réservé un accueil délirant au président de la République, Ali Bongo Ondimba, qui poursuit ainsi sa tournée républicaine dans l'arrière-pays. Les autorités administratives et politiques locales, auxquelles se sont joints les filles et fils ont tous mis la main à la pâte pour marquer d'une pierre blanche ce passage de la première institution de la République. Le programme, à chaque étape, était bien fourni. Dans la ville située au bord de la lagune avec ses quelque trois cents îles parsemant son lit jusqu'à l'embouchure et ses nombreuses plaines qui lui offre un panorama de rêve, le numéro un gabonais, au pas de course, a visité plusieurs infrastructures, notamment les établissements



A Omboué comme ici à Gamba, le Président Ali Bongo Ondimba a eu des échanges directs avec les populations.

scolaires, le centre médical et la gendarmerie disséminés entre Plaine 1 et Plaine 5 en passant par Plaine 2, 3 et 4. Les populations, au passage du cortège présidentiel, s'amassaient le long des voies empruntées, brandissant écharpes, foulards, drapeaux, etc. Puis s'en est suivie une série de rencontres avec les commerçantes au marché de Plaine 3 et le personnel du centre médical, dans le cadre de la journée mondiale de la santé placée sous le thème : "Amélioration de la santé publique". Ali Bongo Ondimba était aussi hôte des et notables.

Des tribunes tout indiquée pour les riverains de saluer la politique d'égalité des chances qu'il prône et son ferme engagement de promouvoir les femmes et les jeunes. Non sans cependant égrèner quelques difficultés qui minent leur quotidien, à l'image du chômage des jeunes. Le chef de l'Etat a chaque fois trouvé les mots justes et a saisi l'occasion pour revenir sur les points saillants du Plan d'accélération de la transformation qui vise, à terme, entre autres, le bien-être des populations, le développement tous azimuts du pays, la gestion parcimonieuse des finances

publiques, etc. Changement de localité mais même ambiance carnavalesque à Omboué dans le département d'Etimboué où les populations venues de tous les cantons se sont retrouvés au centre-ville à l'effet de recevoir et vivre en live, le message de leur président. Ali Bongo Ondimba, avec à ses côtés, quelques membres du gouvernement, le doyen politique de la province, Michel Essonghe, a eu un entretien sans tabou ni langue de bois, au conseil départemental d'Etimboué, avec les pêcheurs, les notables, le conseil cantonal

des sages. Au terme des interventions des uns et des autres dévoilant leur kyrielle de difficultés dans les domaines de la pêche, de l'agriculture..., le chef de l'État, sans fioritures, a tenu un discours ayant repris en partie celui prononcé au cours de la célébration du cinquantième anniversaire du PDG, son parti. "J'ai failli écraser quelques larmes", dira un ancien maire de Port-Gentil, militant de la première heure du parti au pouvoir, à la fin de ce mot. Il est revenu avec forces détails sur ses ennuis de santé en 2018, affirmant sa joie de se retrouver parmi les siens qu'il a d'ailleurs remerciés pour leur soutien pendant cette période difficile. Pour lui, l'heure est maintenant au travail "rien que le travail". Ali Bongo Ondimba a rallié Port-Gentil par la route Port-Gentil/Omboué, longue de 95km. Prenant le plaisir de parcourir ce chef-d'œuvre et ses deux magnifiques ponts de 4,777km et 4,505km. Petite insatisfaction : l'État ne parvient toujours pas à parachever les 5 km restants pour faire la jonction à Port-Gentil. Sans doute que des consignes strictes ont été données en vue de décanter cette situation qui n'a que trop duré.

Le top départ du 10 km de Port-Gentil

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

COMME en 2018, Ali Bongo Ondimba, grand passionné de sport, donnera le top départ du "10 km" de Port-Gentil, la seule course classée Gold par la Fédération internationale d'athlétisme (World Athletics). Habitué aux joutes sportives, le premier citoyen du pays, qui séjourne dans la capitale économique du

pays durant ce week-end pascal, sera à l'honneur. Aux côtés du Premier ministre, Alain-Claude Bilie-By-Nze, du ministre des Sports, Franck Nguema, du maire de Port-Gentil, Gabriel Tchango, le chef de l'Etat procédera à un rituel qu'il maîtrise pour l'avoir déjà réalisé lors des trois premières éditions (2017, 2018 et 2019). Toute chose qui devrait se dérouler en présence des populations et des autorités

politiques et provinciales dont le Haut-Commissaire général, Michel Essonghe et le gouverneur Paul Ngome-Ayong. Cette grande épreuve qui est désormais labellisée Gold traduit la volonté du président de la République gabonaise de faire du Gabon, un pays de sport. Après deux éditions annulées (2020 et 2021) en raison de la pandémie de Covid-19, cette 5e édition sera, à n'en point douter, une raison pour le Gabon de

continuer de faire progresser ses compétitions pédestres. Grand amoureux des événements sportifs de haut niveau, Ali Bongo Ondimba donnera le départ devant une foule venue nombreuse le long du parcours et dans une ambiance festive, plus de 13 000 coureurs amateurs et professionnels, dont le vainqueur de l'édition 2022 de cette course, l'Éthiopien Haji Yassin.